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На первой встрече прези�
дент, как известно, обвинил
кабинет министров в отсут�
ствии масштабной и в то же
время выверенной стратегии
развития отрасли, самой на�
сущной проблемой которой
является дефицит энерго�
мощностей.  

К сожалению, за минув�
шее после первого "разноса"
время ничего не изменилось
— эта важная работа топта�
лась на месте: правительст�
ву, как выяснилось, похва�
литься было нечем. 

Это�то и придало заседа�
нию высокое напряжение.
Особенно, если брать в рас�
чет наступивший "экзамена�
ционный" сезон — предзи�
мье. "Сбои, которые наблю�
даем сегодня при входе в
зимний период, — отметил
В.В. Путин, — говорят о том,
что делается недостаточно.
Если бы всё делали как нуж�
но, не было бы сбоев... Тыся�
чи людей остаются без тепла
и электричества".

А насколько актуальна эта
проблема для нашего регио�
на? Журналисты орловских
СМИ получили ответ на этот
сверхактуальный вопрос пос�
ле селекторной пресс�кон�
ференции, которую  провело
РАО "ЕЭС России". 

Как отметил главный ин�
женер филиала ОАО "ТГК�4"
— "Орловская региональная
генерация" Александр Бокий,
подготовка подразделений к
осенне�зимнему периоду
2006—2007 гг. велась на ос�
новании утвержденных гра�

фиков ремонта основного и
вспомогательного оборудо�
вания. Было израсходовано
более 86 млн. рублей. 

А. Бокий обратил внима�
ние журналистов на остро
стоящую в Орле проблему
воровства теплоизоляции.
Зам. директора "Орловской
региональной генерации"
Сергей Филатов уточнил, что
теперь филиалу необходимо
около 11 млн. рублей, чтобы
залатать дыры в нарушенной
изоляции. 

В сентябре в ОАО "Орёл�
энергосбыт" был создан штаб
по  подготовке энергопред�
приятия к зиме. Персонал
принял участие в тренировоч�
ных учениях по отработке
действий по вводу графиков
временных ограничений по�
требителей электроэнергии в
условиях максимальных на�
грузок. Перечень объектов,
попадающих под ограниче�
ния, согласован с местными
органами власти и руководи�
телями предприятий. Такие
ограничения не коснутся на�
селения, объектов жизнеобе�
спечения и стратегических
предприятий области. Но, как
отметил помощник генераль�
ного директора "Орёлэнер�
госбыта" Александр Москви�
тин, стабильное энергоснаб�
жение гарантировано только
при своевременной и полной
оплате потребленных энерго�
ресурсов.  Между тем задол�
женность абонентов ОАО
"Орёлэнергосбыт" сегодня
составила 212 млн. рублей. 

С. НИКОЛАЕВ.

ВЫСОКОЕ
НАПРЯЖЕНИЕ

Президент В.В. Путин недавно провел

совещание по вопросам развития российской

энергетики. Второй раз за месяц. Под высокое

напряжение критики попало правительство.

В семинаре приняли участие ви�
це�президент Бельгийско�Люксем�
бургской торговой палаты для Рос�
сии Д. Стивенс, президент Валлон�
ской ассоциации производителей
автозапчастей Р. Фабри, руководите�
ли 28 бельгийских компаний. С рос�
сийской стороны присутствовали де�
легации правительства Республики
Татарстан, Москвы и Санкт�Петер�
бурга, администрации Орловской
области,  Национальной ассоциации
производителей автозапчастей и
комплектующих, ряда промышлен�
ных компаний нашей страны.

Представители бельгийских дело�
вых кругов выразили большую заин�
тересованность в развертывании со�
трудничества с российскими авто�
производителями  (а также  с иност�
ранными компаниями, создающими
автопредприятия в нашей стране) в
плане прямых поставок автозапчас�
тей и комплектующих. Они обратили
внимание на  большие возможности
Бельгии в этом плане (в стране про�

изводится ежегодно около миллиона
автомобилей, причем большая часть
комплектующих поставляется мест�
ными фирмами).

Инициатива российского посоль�
ства о проведении такого делового
семинара  вызвала практический ин�
терес у предпринимателей как на�
шей страны, так  и Бельгии. Россий�
ский автомобильный рынок и тесно
связанный с ним рынок запчастей и
комплектующих уже сейчас — одни
из крупнейших в Европе. Автопарк в
нашей стране достиг 35 млн. единиц.
Главное, что  производство автома�

шин и  импорт их в Россию развива�
ются действительно быстрыми тем�
пами. Отечественное производство
выросло за девять месяцев этого го�
да на 9%, а производство автомоби�
лей иностранными компаниями в

России увеличилось за этот же пери�
од на 40%. В настоящее время в Рос�
сии уже действуют девять предпри�
ятий по производству или сборке
иномарок, и еще с десятью компани�
ями ведутся переговоры. Через три
года выпуск иномарок в нашей стра�
не достигнет 800 тыс. штук в год. 

Уже сейчас очевидно, что без уве�
личения выпуска комплектующих и
автозапчастей такие объемы произ�
водства не смогут осилить ни отечес�
твенные, ни иностранные произво�
дители. Кроме того, производство их
в России позволяет значительно сни�

зить себестоимость продукции, ведь
на комплектующие приходится до
70% стоимости автомобиля.

Выступления российских участ�
ников дали бельгийским предприни�
мателям как панорамную картину

развития отрасли, так и информацию
о конкретных возможностях сотруд�
ничества по регионам и предприяти�
ям. Особый акцент был сделан на
преимуществах размещения про�
фильных производств в особых эко�
номических зонах (Елабуга, Татар�
стан), промышленных парках (Санкт�
Петербург, Москва, Орел).

В ходе семинара представители
орловской делегации  познакомили
бельгийских участников с инвестици�
онным потенциалом нашей области,
передали презентационные матери�
алы. Исполнительный директор ор�

ловского завода "Северсталь�метиз"
Сергей Татенко выступил с докладом
об одном из центральных проектов
этой компании — создании на терри�
тории  предприятия промышленного
центра "Орел". Он рассказал о воз�
можностях изготовления здесь авто�
комплектующих. Предполагается,
что в промышленном центре "Орел"
сконцентрируются такие производ�
ства, как сборочное машинострое�

ние (отечественное или
зарубежное) и обра�
ботка металлов.

В ходе встреч обсуж�
дались возможности
более тесных и пред�

метных контактов бельгийских и ор�
ловских деловых кругов. Бельгий�
ской стороной было высказано поже�
лание посетить с этой целью Орлов�
скую область — например, в рамках
орловской ярмарки инвестиций.

Борис ЛОМТЕВ. 
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В посольстве России в Бельгии прошел деловой семинар

по вопросам российско(бельгийского инвестиционного

сотрудничества в производстве и торговле автозапчастями

и комплектующими к автомобилям.

БЕЛЬГИЙСКИЙ БИЗНЕС 
ПРОЯВЛЯЕТ ИНТЕРЕС К ОРЛОВЩИНЕ

Но было и другое время, ко�
гда производство простаивало
месяцами. Не было заказов,
работы, зарплаты. Этот затяж�
ной кризис 1990�х здесь окре�
стили блокадой, героически
выдержать которую удалось
немногим. Кто подался торго�
вать на рынок, а кто — на зара�
ботки в Москву.

Сегодня швейная фабрика
— производственный коопе�
ратив. Вот уже пять лет пред�
приятием руководит Т.А. Рого�
зельникова. Экономист по об�
разованию, она первым делом
стала искать заказчиков, что�
бы обеспечить работой пред�
приятие.

— Начинали с того, что бра�

лись за любую работу, на рас�
ценки даже не обращали вни�
мания, — вспоминает Татьяна
Александровна. — Это теперь
выбираем, что выгоднее шить. 

Года три назад очень по�
могла областная админист�
рация, выделив кооперативу
полумиллионный кредит.
Долг отдавали продукцией:
шили постельные принадлеж�
ности и халаты для детских
садов и домов�интернатов.

На фабрике говорят, если
раньше одна беда была — за�
казов не было, теперь — рабо�
чих рук не хватает. Коллектив и
впрямь небольшой: всего 65
человек. В основном это про�
фессиональные швеи, отрабо�

тавшие на предприятии по 
10—20 и более лет. Вчерашних
выпускниц лицеев и вузов
здесь единицы. Нынешняя мо�
лодежь, она ведь какая: ей
нужно все и сразу. Вот и летят
девчата в столицу за золотыми
горами. Другое дело женщи�
ны, у которых семья, дети. Ну
какие им столицы...

— А по�моему, лучше нашей
фабрики нет, — услышала я 
от швеи одеяльного цеха 
Н.П. Тюпиной. — Я здесь 17
лет проработала, потом тор�
говлей занималась и вот опять
вернулась. Профессия у нас
чисто женская. Зарплата не�
плохая (4—5 тысяч рублей).
Чего дома сидеть?

В одном цехе с
Надеждой Павлов�
ной трудятся вете�
раны производства
Р. Д .  Е г о р о в а  и  
А.Н.  Гуркина.  По
мастерству этим
женщинам нет рав�
ных. Скажем, Алев�
тина Николаевна
стегает одеяло без
трафарета. Рису�
нок отточен года�
ми. Руки помнят,
когда потянуть
пяльцы на себя, ко�
гда — чуть в сторо�
ну. Узор выходит
ровный, безоши�
бочный.

Настоящие мас�
тера работают и в
закройном, экспе�
риментальном и
пошивочном  цехах.
Это З.С. Игнатуш�
кина, В.Н. Кутузова,
Н.С. Бумбак.Им бы
еще хорошее обо�
рудование… Если у
закройщиц в арсе�
нале имеются бо�
лее или менее со�
временные ножи,
то конструктор одежды рабо�
тает по старинке. Пока не хва�
тает средств на новое обору�
дование. 

Давно пришли в негодность
и старые подольские машинки.
Сегодня на них можно шить
разве что спецовки, а прихо�
дится — изящные вещицы из
ажурной ткани. Если бы не ме�
ханики, производство давно
бы встало. Они где�то что�то
подлатают, заменят, приспосо�
бят. Глядишь, и можно с самы�

ми тонкими тканями работать.
К 1 сентября выполняли

особенный заказ — шили из�
делия для школьников. Снача�
ла браться за них боялись.
Блузка гипюровая с рюшками,
воланчиками. Получится ли?
Но глаза боятся, а руки делают.
Работа вышла на загляденье.

Недавно на фабрике появи�
лась машинка�плоскошовка,
как раз для шитья лёгких блу�
зок. Купили бэушную. Но отла�
дили, да так, что и новой не на�

до. Чуть раньше утюги замени�
ли на паровые — казалось бы,
мелочь, а качество улучшилось. 

Стали потихоньку выно�
сить устаревшее оборудова�
ние из цехов, в помещениях
кое�где линолеум перестели�
ли, отремонтировали крышу.
Словом, настало время пере�
мен. Здесь не строят гранди�
озных планов и не ставят не�
выполнимых задач. А просто
работают.

Ольга ЧАНОВА.

ВРЕМЯ ПЕРЕМЕН

Было время, когда о Мценской швейной фабрике иначе
как о предприятии(передовике и не говорили. Цеха
работали на полную мощь, выдавая на(гора одеяла,
рабочую одежду. Бойко отстукивали все двести
швейных машинок тогда еще новенького оборудования. 
А продукция расходилась по всему Союзу.

Но ведь уже целый год вита�
ет в воздухе, что вот�вот эту тех�
нику отменят для предпринима�
телей, выплачивающих единый
налог на вмененный доход. Они
платят налог от фиксированной
доходности, не зависящей от
товарооборота. Зачем же лю�
дям, торгующим на рынках,
приобретать дорогостоящую
кассовую технику, переклады�
вая затем эти затраты на далеко
не самых богатых горожан, ко�
торые приходят сюда в надежде
как раз сэкономить на покуп�
ках? Сопредседатель "Союза
рынков г. Орла" Андрей Харла�
мов рассказал нам, что губер�
натор  согласился с позицией
предпринимателей.

— Мы приглашали налогови�
ков, приходящих с проверками
кассовой техники на Централь�
ный рынок, в общественную
приемную "Союза рынков г. Ор�
ла", расположенную здесь, —
говорит А. Харламов. — Они
объясняют, что действуют в со�
ответствии с федеральным за�
коном о применении контроль�
но�кассовых машин. Его пока
никто не отменял… 

Действительно, ситуация аб�
сурдная: с одной стороны, заяв�
ляя о своей готовности помочь
малому бизнесу, государство
устанавливает предпринимате�
лям единый налог от фиксиро�

ванной доходности, независи�
мо от того, получили ли они в
конкретном месяце больший
доход или потерпели неудачу. А
с другой стороны, государство
с  подачи Минфина требует от
малого бизнеса применения
кассовой техники. Казалось бы,
цель замечательная — вывести
значительные денежные потоки
из "тени" и включить в налого�
облагаемую базу. Но достигает�
ся ли эта цель, если "вмененщи�
ки" платят единый налог, не за�
висящий от цифр товарооборо�
та?

На прошедшем в сентябре
нынешнего года III съезде все�
российской организации мало�
го и среднего бизнеса "Опора
России"  в Москве  первый зам.
председателя правительства
Александр Жуков пообещал
предпринимателям решить на�
болевший вопрос о применении
кассовых аппаратов. Министр
экономического развития  и
торговли Герман Греф на этом
съезде тоже высказался против
обязанности малого предпри�
нимательства использовать
контрольно�кассовые аппара�
ты, поскольку это не влияет на
фискальную политику. Министр
назвал огромную цифру: обяза�
тельное использование кассо�
вых машин, оборудованных кон�
трольными электронными лен�

тами, означает для предприни�
мателей дополнительный, "кас�
совый" налог в размере 15
млрд. рублей (!) ежегодно, в то
время как финансовая помощь,
оказываемая малому бизнесу,
составляет только 3 млрд. руб�
лей. 

Исполнительный директор
Орловского отделения "Опоры"
России" Ольга Григорьева, тоже
делегат III съезда, рассказала
нам о любопытном  моменте.
Когда глава экспертного управ�
ления Президента России Арка�
дий Дворкович пошутил, что его
ребенок просит в качестве иг�

рушки купить контрольно�кас�
совую машину, в зале послыша�
лись громкие предложения: "Да
мы вам свои с удовольствием
отдадим!..". 

Весной этого года другая об�
щественная организация мало�
го бизнеса — "Ассоциация
предпринимателей г. Орла" —
обращалась в Федеральную на�
логовую службу, к Правительст�
ву РФ по вопросу применения
контрольно�кассовой техники.
Суть пришедших в адрес ассо�
циации ответов за подписью
зам. директора департамента
налоговой и таможенно�тариф�

ной политики Минфина РФ 
А.И. Иванеева и зам. руководи�
теля Федеральной налоговой
службы И.Ф. Голикова была оди�
наковой: "Организации и инди�
видуальные предприниматели,
являющиеся плательщиками
единого налога на вмененный
доход для отдельных видов дея�
тельности, должны применять
контрольно�кассовую технику
при осуществлении  ими налич�
ных денежных расчетов в случа�
ях продажи товаров, выполне�
ния работ или оказания услуг". 

Но, кажется, лед тронулся.
Выполняя свое обещание пред�
принимателям, в октябре с.г.
Министерство экономического
развития и торговли РФ  подго�
товило поправки в действую�
щий закон. Их смысл заключа�
ется в том, что предпринимате�
ли, выплачивающие единый на�
лог на вмененный доход, будут
использовать контрольно�кас�
совую технику по своему усмот�
рению или вообще могут  отка�
заться от нее. У остальных
предпринимателей в случае
принятия поправок появится
возможность приобретать бо�
лее дешевые и простые кассо�
вые машины: не за 15—20 тыс.,
как сейчас, а за 2—3 тыс. руб�
лей. Как сообщил директор де�
партамента госрегулирования в
экономике Минэкономразвития
Андрей Шаров, Минюст уже дал
свое предварительное заключе�
ние за внесение этого законо�
проекта в  правительство. Впро�
чем, нужно отметить, что Мин�

фин по�прежнему выступает за
обязательное применение пред�
принимателями кассовой тех�
ники, ссылаясь на то, что в про�
тивном случае нарушатся права
потребителей, которые без кас�
сового чека в случае конфликта
с продавцом не смогут доказать
свою правоту. Эксперты же
"Опоры России" отвечают на
это, что в Законе "О защите
прав потребителей" сказано,
что невыдача кассового чека не
является основанием для отка�
за потребителю в удовлетворе�
нии его требований. В процессе
обсуждения данной проблемы
на высоком уровне высказыва�
ется и такое мнение, что госу�
дарство должно не отказывать�
ся от применения кассовой тех�
ники, а закупить ее в необходи�
мом количестве для малого
бизнеса. 

Ожидается, что законопро�
ект, предусматривающий доб�
ровольное использование кас�
совых аппаратов предпринима�
телями — плательщиками нало�
га на вмененный доход,  будет
внесен в правительство в де�
кабре нынешнего года.  По мне�
нию Орловского отделения
"Опоры России", "Ассоциации
предпринимателей г. Орла",
"Союза рынков г. Орла", приня�
тие предложенных Министер�
ством экономического разви�
тия и торговли поправок позво�
лит снизить высокие затраты
мелких предпринимателей на
покупку и обслуживание доро�
гостоящей техники. Так что
предприниматели Центрально�
го рынка могут надеться, что
скоро налоговые инспектора
перестанут интересоваться у
них наличием кассовых машин.
Важно, чтобы покупатели оста�
лись довольны качеством това�
ров и обслуживания.

В. КРУГЛОВА.

ВЛАСТЬ И БИЗНЕС

Недавно, когда губернатор области Е.С. Строев

посетил Центральный рынок Орла и встретился с

торгующими здесь предпринимателями, лидеры

общественной организации "Союз рынков г. Орла"

обратили его внимание на беспокоящую их

проблему.  Налоговая служба штрафует

предпринимателей за то, что они не используют

контрольно(кассовые аппараты. И торговцам

приходится выплачивать немаленькие деньги — 

3 тыс. рублей.

МИМО КАССЫ

В соответствии с Градостроительным кодексом РФ, Зако�
ном Орловской области № 558�ОЗ от 2 декабря 2005 г. "Об об�
ластной целевой программе "О территориальном планирова�
нии развития территории Орловской области на 2005—2010 гг."
и в целях реализации полномочий органов исполнительной
власти Орловской области распоряжением коллегии области
№ 260�р от 25 октября 2006 г. государственным заказчиком по
разработке схемы территориального планирования Орлов�
ской области определено ОГУ "Орелгосзаказчик".

Департаменту строительной и жилищно�коммунальной по�
литики области поручено принять участие в организации и
проведении конкурса на размещение государственного зака�
за, заключении государственного контракта с победителем
конкурса на проведение научно�исследовательских работ,
осуществить подготовку исходных аналитических, картогра�
фических и иных материалов, необходимых для разработки
схемы территориального планирования Орловской области.

Пресс3служба губернатора.

ОФИЦИАЛЬНО
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ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ
НАРОДНАЯ ВОДКА

"Росспиртпром" начинает производство на(
родной водки, отпускная цена которой равна
себестоимости производства — всего 53 руб(
ля за пол(литра. 

Это будет самый дешевый легальный горячитель�
ный напиток, изготовленный из спирта класса "Люкс".

В то же время спикер Госдумы Борис Грызлов за�
явил, что депутаты готовят новые поправки в закон об
обороте этилового спирта. Касаться они будут введе�
ния минимальной розничной цены на алкоголь, взи�
мания единого акциза на все виды спирта, а также
усиления ответственности за реализацию нелегаль�
ной алкогольной продукции.

Необходимость в решительных мерах на алкоголь�
ном рынке возникла после того, как по России в конце
октября — начале ноября прокатилась волна водоч�
ных отравлений, несколько тысяч человек были госпи�
тализированы, десятки скончались.

БИЛЕТЫ НА ПОЕЗДА 
К НОВОМУ ГОДУ ПОДОРОЖАЮТ

В канун праздника цены на билеты обещают
вырасти в 1,5 раза. 

Но поездка в эти дни влетит в копеечку только лю�
бителям путешествовать в купе и СВ. Пассажирам
плацкартных вагонов беспокоиться не стоит.

Своего пика цены на билеты достигнут 29 и 30 де�
кабря. Уехать поездом в эти дни обойдётся на 46% до�
роже. Зато в новогоднюю ночь можно будет путешес�
твовать по льготной цене: стоимость билетов снизит�
ся на 71%

ПОЧТА ПОДНИМАЕТ ТАРИФЫ
С 1 декабря повышается сбор за пересылку
внутренней корреспонденции. 

В среднем тарифы поднимутся на 15%. Отправить
почтовую открытку теперь будет стоить 4,75 руб., что
на 50 копеек дороже, письмо весом 20 граммов обой�
дётся в 6,50 руб. (раньше — 5,60 руб.).

"СТАНЬ ЗАМЕТНЕЙ"
С 20 по 24 ноября в Орле прошла совместная
акция УГИБДД УВД Орловской области и ОАО
"Мобильные телесистемы" по профилактике и
предупреждению детского дорожно(транс(
портного травматизма "Стань заметней".

В рамках акции 2,5 тысячи орловских школьников
получили в подарок светоотражающие жетоны —
фликеры. Их можно прикреплять к портфелям и рюк�
закам, носить на одежде. Светоотражающее покры�
тие жетона помогает обеспечить безопасность детей
на дорогах в темное время суток.  Водитель заметит
фликер даже на расстоянии  150 метров.

Соб. инф.

Директор ПК "Мценская швейная фабрика" Т.А. Рогозельникова.


